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	Импортозамещение и локализация в судостроении: изменения в нормативно-правовом поле как путь повышения конкурентоспособности на внутреннем рынке.

Import Substitution and Localization in Shipbuilding: Changes in the Legal Framework as a Way to Increase Competitiveness in the Domestic Market.

Стоянов Д.О., Stoyanov D. O.

Тибатина О.С., Tibatina O. S.

Аннотация: в данной статье рассматриваются действующие и перспективные меры нормативно-правового регулирования судостроительной отрасли, в частности, квотирование закупок для обеспечения государственных и муниципальных нужд и балльная система оценки критериев уровня локализации в части судостроения.

Abstract: this article considers current and perspective measures of regulatory regulation of the shipbuilding industry, in particular, quotas for procurement to meet state and municipal needs and a point system for evaluating criteria for the level of localization in the shipbuilding sector.
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	Проблемы подготовки кадров для обеспечения диверсификации производства и необходимые профессиональные компетенции для разработки изделий гражданского назначения.

УДК 338.32

Вавилов Д.В.

Аннотация: в статье кратко рассмотрены проблемы обеспечения диверсификации производства и продвижения продукции гражданского назначения предприятий морского приборостроения в части компетенций персонала и подготовки кадров.

Abstract: the article briefly considers diversification problems of production and promotion of marine instrument making enterprises civilian products.

Ключевые слова: продукция гражданского назначения, диверсификация, компетенции, кадры.
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	Универсальный измеритель скорости поворота для морских и речных судов.

Universal Turn Speed Meter for Sea and River Vessels.

Довгоброд Г.М., Dovgobrod G. M.

Аннотация. В статье приводится краткое описание современного Российского универсальный измеритель скорости поворота для морских и речных судов. Предлагается на основе УИСП разработать принципиально новый прибор «Советчик рулевого» для повышения качества ручного управления крупнотоннажными судами.

Abstract: the article adduces a brief description of the modern Russian universal turn speed meter for sea and river vessels. It is proposed to develop a fundamentally new device «Helmsman adviser» based on UTSM to improve the quality of large-capacity vessels manual control.

Ключевые слова: управление судном, измеритель угловой скорости, одерживание.
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	Создание базовых технологий для развития безэкипажного судовождения.

УДК 629.5.05

Мошняков Д.А., Moshnyakov D. A.

Пушкарёв И.И., Pushkarev I. I.

Черняхович С.Е., Chernjakevich S. E.

Аннотация: Обсуждаются вопросы, связанные с необходимостью развития безэкипажного судовождения и экспериментальной проверки разрабатываемых технологий. Приведено описание безэкипажного катера, разрабатываемого и проходящего испытания на Дальнем Востоке.

Abstract: issues related to the need for development of non-crew transport and experimental testing of the technologies under development are discussed. The article describes a prototype of an unmanned boat that is being tested in the far East.

Ключевые слова: безэкипажный катер, автономные суда, Маринет, система технического зрения.

Keywords: non-crew transport, autonomous vessels, Marinet, technical vision systems.

	Система прослеживания температурных режимов в холодильно – технологической цепи обработки, хранения и транспортирования водных биологических ресурсов – гарантия их безопасности и качества на потребительском рынке.

УДК 664.002.3.004; 664.046.3

Панфилов В.А., Panfilov V.А.

Андреев С.П., Andreev S.P.

Бычков Е.Г., Bychkov E.G.

Яковлев В.И., Yakovlev V.I.

Аннотация: по данным Продовольственной и сельскохозяйственной организация ООН (Food and Agriculture Organization, FAO) в мире потери рыбы и морепродуктов составляют 35 % от вылова. Ведущие, экономически развитые страны пытаются снизить потери и гарантировать для потребителя безопасность и качество скоропортящейся пищевой продукции созданием систем её прослеживания на всех этапах цепей поставок. Системы прослеживания реализуются бизнесом и уже действуют у многих мировых поставщиков продукции из водных биологических ресурсов. Основными контролируемыми параметрами, определяющими безопасность и качество скоропортящейся продукции, являются температурные режимы её хранения в элементах цепей поставок. В Российской Федерации от 30 до 40 % всего объёма отечественной рыбы и иной водной продукции поставляется на внутренний рынок с нарушением температурного режима только в ходе транспортировки. В статье проанализировано состояние с системами прослеживания в мире и в России, приведены некоторые рекомендации по созданию такой системы у нас в стране.

Abstract: according to the Food and Agriculture Organization (FAO) in the world, losses of fish and seafood account for 35% of the catch. Leading, economically developed countries are trying to reduce losses and guarantee for consumers the safety and quality of perishable food products by creating systems for tracking them at all stages of the supply chain. Tracking systems are implemented by business and are already operating at many global suppliers of products from aquatic biological resources. The main controlled parameters that determine the safety and quality of perishable products are the temperature regimes of their storage in the elements of the supply chain. In the Russian Federation, from 30 to 40% of the total volume of domestic fish and other aquatic products is supplied to the domestic market with a violation of the temperature regime only during transportation. The article analyzes the state of tracking systems in the world and in Russia, provides some recommendations for creating such a system in our country.

Ключевые слова: потери, безопасность и качество скоропортящейся продукции, система прослеживания, температурный режим, цепь поставок, холодильно-технологическая цепь, контроль температурного режима в цепи.
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	Физические механизмы распространения радиоволн в тропосфере, позволяющие обнаруживать цели над морской поверхностью за пределами горизонта.

Пермяков В. А.

Михайлов М. С.

Лобанов А. В.

Исаков М. В.

Красавин М. А.

Аннотация: Рассматривается влияние неоднородностей тропосферы на работоспособность радиотехнических систем, работающих над морской поверхностью. Главным фактором является искривление луча в неоднородной тропосфере. Распространение радиоволн в протяженных тропосферных волноводах моделируется методом параболического уравнения. Для описания условий распространения радиоволн необходимо знание показателя преломления неоднородной тропосферы.

Abstract: the influence of inhomogeneities of the troposphere on the performance of radio engineering systems operating over the sea surface is considered. The main factor is the curvature of the ray in an inhomogeneous troposphere. The propagation of radio waves in extended tropospheric waveguides is modeled by the parabolic equation method. To describe the propagation conditions of radio waves, it is necessary to know the refractive index of an inhomogeneous troposphere.

Ключевые слова: радиолокация, целеобнаружение, целеукзание, радар, волноводный эффект.

Keywords: radiolocation, target detection, target designation, radar, waveguide effect.

	Необитаемые подводные аппараты

Unmanned Underwater Vehicles.
УДК 623.8/9

Дремлюга Г. П.

Мазулин Г. А.

Аннотация: В статье кратко изложены оперативно-технические характеристики некоторых НПА и некоторые области их применения.

Abstract: The article shortly deals with operational and technical characteristics of several unmanned underwater vehicles and some spheres of their application.

Ключевые слова: необитаемый подводный аппарат, разведывательные данные.

Key words: unmanned underwater vehicle, reconnaissance data.


